

ОБ АККРЕДИТОВАННОМ СТАТУСЕ СБОРНИКА "ФЛОРА, РАСТИТЕЛЬНОСТЬ И РАСТИТЕЛЬНЫЕ РЕСУРСЫ АРМЕНИИ"

Գարրիելյան Է. Յ. «Հայաստանի ֆլորան, բուսականությունը և
բուսական ռեսուրսները» ժողովածուի լիազորված լրագրավիճակի մասին

Согласно принятому XV Международным ботаническим конгрессом (Йокогама, 1993) решению разработана новая процедура, касающаяся новых названий и новых комбинаций растений, т. е. всех номенклатурных новинок. Регистрация новых названий растений должна стать дополнительным условием их действительного обнародования. В случае ратификации решения следующим, XVI Международным ботаническим конгрессом (Сент-Луис, 1999), процедура войдет в силу после 1 января 2000 г.

Уже сейчас действует первая, пробная фаза этой процедуры, которая координируется Секретариатом Международной ассоциации по таксономии растений (IAPT), в настоящее время расположенном в Ботаническом саду и Ботаническом музее в Берлине. Идея регистрации заключается в том, что новые названия и комбинации после их публикации обычным путем должны быть зарегистрированы в соответствующих службах, и только тогда будут считаться действительно обнародованными.

В целях упрощения и ускорения процесса регистрации Секретариат Международной ассоциации по таксономии растений организует в настоящее время региональные регистрационные службы (Registration offices) по всему миру, где регистрация новых названий растений будет производиться прямо и без лишней потери времени. Подобный центр будет находиться в Отделе систематики и географии растений Института ботаники НАН РА (ERE).

Одним из путей регистрации станет публикация в так называемых аккредитованных журналах, подписавших определенные соглашения с Секретариатом Международной ассоциации по таксономии растений, как, например, Ботанический журнал (С-Петербург) или Бюллетень Московского общества испытателей природы. Соответствующий статус был предложен и настоящему изданию, и был одобрен и принят Советом Армянского ботанического общества, Ученым советом Института ботаники НАН РА и редколлегией журнала "Флора, растительность и растительные ресурсы Армении" 3.4.1998 г. Это означает, что все новые названия и комбинации растений, опубликованные в этом и во всех следующих выпусках, будут фиксироваться регистрационной службой автоматически, без участия их авторов. Аккредитованный статус должен быть отмечен на обложке каждого выпуска, а в конце выпуска – приведен список новых названий и комбинаций. Датой регистрации будет считаться день получения очередного выпуска журнала ближайшей регистрационной службой, расположенной в Отделе систематики и географии растений Института ботаники НАН РА (ERE).

Желающие получить больше информации по данной проблеме могут непосредственно обращаться в регистрационную службу Секретариата IAPT, к г-ну Eckard von Raab-Straube (botreg@zedat.fu-berlin.de). Информация может быть получена также через Интернет (<http://www.bgbm.fu-berlin.de/iapt/registration>). Уполномоченные от нашей редакции М. В. Агабян (m_agababian@hotmail.com) и А. А. Нерсисян (nerses@instmath.sci.am) также будут рады ответить на все вопросы, касающиеся публикации и регистрации в нашем журнале.

Э. Ц. Габриэлян
Главный редактор

ON THE ACCREDITED STATUS OF FLORA, VEGETATION AND PLANT RESOURCES OF ARMENIA

Following a decision by the XV International Botanical Congress (Yokohama, 1993) a new procedure concerning the publication of new names and new combinations in botany, i. e. all nomenclatural novelties, is in the make, which will become mandatory after 1 January 2000 if the next Congress (IBC XVI, Saint Louis, 1999) ratifies the decision taken in Japan.

The first testing phase has already started, co-ordinated by the Secretariat of the International Association for Plant Taxonomy presently situated at the Botanical Garden and Botanical Museum in Berlin. The idea is that after the mentioned date, new names and combinations will be valid only if they are registered by appropriate offices, after they have been published in the regular way. To simplify and speed up registration, the secretariat of IAPT is establishing regional registration offices throughout the world, where registration of new names can be effected directly and without loss of time.

One of the ways of registration will be by publication in accredited journals, as for example Botanicheskij Zhurnal and MOIP. Such status has been proposed to "Flora, vegetation and plant resources of Armenia" and was agreed by Council of the Armenian Botanical Society, Scientific Council of the Institute of Botany and Editorial Committee of the Journal 3.4.1998. Accreditation of a journal means that all new names published in this journal will be automatically registered, so that the authors themselves do not have to care. The accreditation status will be mentioned on the cover of each volume, and the list of new names and combinations will be printed at the end of each issue. The date of registration will be the day at which the journal is received at the nearest registration office, in the present case, at the Department of Plant Taxonomy and Geography, Institute of Botany, Academy of Sciences of RA (ERE).

More information is available from the IAPT Secretariat, Registration Office, Mr. Eckhard von Raab-Straube (botreg@zedat.fu-berlin.de) or via Internet (<http://www.bgbm.fu-berlin.de/iapt/registration>). It will be also a pleasure for our contact persons – Dr. Mariam Agababian (m_agababian@hotmail.com) and Dr. Anush Nersesyan (nerses@instmath.sci.am) to clarify any questions concerning registration or related topics.

Eleonora Gabrielian
Editor-in-chief